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Наша газета уже писала о мытарствах жителей этого дома 
(«Кто ответит за крышу?» от 1 марта 2007 года). Напомним 

историю. Крыша в этом доме течет постоянно. Периодически, 
после утомительных «боданий» жителей верхних этажей со своей 
управляющей компанией, ее латают. На какое-то время ситуация 
выравнивается, и жильцы, вздохнув, начинают приводить в поря-
док свои отсыревшие и заплесневевшие квартиры.

Но, как только они заканчивают дорогостоящие ремонты, крыша 
снова дает течь. Случается это, как правило, зимой, во время отте-
пелей. Последний раз крышу чинили в феврале 2010 года. Лето было 
сухое, поэтому оценить качество ремонта жители не смогли. Но вот 
11 декабря с первой оттепелью потолок и стены снова «заплакали».

(Окончание на 2-й стр.)

Конкурс стартовал в середине 
марта. За это время учителя 
прошли серьезные испытания: 

защищали свои проекты, проводили 
мастер-классы, профессионально 
находили выход из сложных педагоги-
ческих ситуаций. Они проявили макси-
мум труда, таланта и терпения. Причем 
для каждого из них конкурс стал не про-
сто обычным соревнованием, в кото-
ром главное — победить. Учителя 
боролись за качественное образова-
ние, за воспитание умного подрастаю-

щего поколения, за будущее наших 
детей.

В финал вышли пять участников. Это 
учитель начальных классов орловского 
лицея № 1 им. Ломоносова Ирина 
Валерьевна Шульц, учитель англий-
ского языка орловской средней 
общеобразовательной школы № 27 
им. Лескова Наталья Петровна Дожди-
кова, учитель истории и обществозна-
ния Змиевского лицея Свердловского 
района Елена Анатольевна Прошлецо-
ва, учитель русского языка и литерату-

ры Ливенской гимназии Ольга Никола-
евна Сергеева и учитель географии 
мценской средней общеобразователь-
ной школы № 4 Татьяна Юрьевна 
Горбатова.

— Это педагоги нового времени, — 
отметила председатель большого 
жюри конкурса, заместитель директора 
Орловского областного института 
усовершенствования учителей 
Т.В. Кузнецова. — Они очень отличают-
ся от конкурсантов прошлых лет своим 
подходом к проведению урока, так как 
иначе представляют себе роль учителя. 
Они не просто дают детям определен-
ную сумму знаний, но ставят перед 
учениками задачу и своими уникальны-
ми методами ведут их к решению этой 
задачи. Учат детей применять получен-
ные знания на практике, самостоя-
тельно постигать истину.

Жюри оценивало общую и професси-
ональную эрудицию педагогов, культуру 
публичного выступления и умение 
взаимодействовать с аудиторией. 
Т.В. Кузнецова отметила, что даже члены 
жюри в ходе конкурса сделали для себя 
немало педагогических открытий.

В рамках конкурса жюри также 
определило лучшего педагога до-
школьного учреждения образования. 
В этот раз воспитателем года стала 
Галина Исламовна Манухина (детский 
сад комбинированного вида № 8 
города Орла).

Лучшим учителем Орловщины, 
финалистом конкурса стала Ирина 
Валерьевна Шульц — учитель началь-
ных классов орловского лицея № 1 (на 
снимке).

От всей души победителя поздрави-
ли руководитель Департамента образо-
вания, культуры и спорта Орловской 
области Г.А. Казначеева (во время 
проведения конкурса занимала долж-
ность начальника Управления образо-
вания и молодежной политики Депар-
тамента образования, культуры и 
спорта Орловской области), директор 
Орловского областного института 
усовершенствования учителей 
Г.А. Лабейкина, заведующая отделом 
инновационно-информационных 
ресурсов Орловского областного 
института усовершенствования учите-
лей Л.В. Савченко, коллеги и друзья.

Ирина Валерьевна призналась, что, 
несмотря на усталость, сохранила 
бодрость духа и готова к новым свер-
шениям и победам на педагогическом 
поприще. Все это у И.В. Шульц впере-
ди. Осенью она будет представлять 
учительство Орловщины на всероссий-
ском конкурсе «Учитель года Рос-
сии-2011». И кто знает, возможно, 
именно наш, орловский, учитель станет 
абсолютным победителем главного 
педагогического конкурса страны.

Светлана АНИСИМОВА.
Фото Анатолия ЗЕНОВА.

Президент «Русичей» встретился с фанатами

Подписано соглашение
4 апреля в Администрации области 
подписано соглашение о 
сотрудничестве и взаимодействии  
между Правительством Орловской 
области и ООО «Дилатан». 
Документ подписали Губернатор Орловской 

области, Председатель Правительства области 
А.П. Козлов и генеральный директор ООО «Дилатан» 
О.К. Уткин.

 Предметом соглашения является реализация в 
регионе инвестиционного проекта по строитель ству 
двух молочных комбинатов мощностью пять и 
три тыс. литров в смену, а также мясокомбината 
мощностью переработки 30 тонн в смену. Объекты 
будут построены  в Орловском, Мценском и Покров-
ском районах и планируют перерабатывать продукцию 
местных сельхозтоваропроизводителей, в том числе — 
крестьянских фермерских хозяйств и личных подворий.  

Реализация проекта начнется во втором квартале 
текущего года. Сдача в эксплуатацию молочных  
комбинатов запланирована в 4-м квартале 2011 года, 
мясокомбината — в 1-м квартале 2012 года.  С 
выходом на полную мощность на предприятиях будет 
занято около 200 работников. Общий объем инвести-
ций —  около 240 млн. рублей. 

Пресс-служба Губернатора.

Кадровые назначения
Указом Губернатора Орловской 

области А.П. Козлова принята 

отставка по собственному желанию 

члена Правительства области — 

руководителя Департамента 

образования, культуры и спорта 

Л.А. Сальниковой.
На должность руководителя Департамента об-

разования, культуры и спорта назначена Казначе-
ева Галина Анатольевна, ранее занимавшая долж-
ность начальника управления образования и моло-
дежной политики области.

На должность начальника управления образо-
вания и молодежной политики Департамента об-
разования, культуры и спорта назначена Мартыно-
ва Татьяна Валентиновна, ранее работавшая заме-
стителем главы администрации Северного района 
города Орла.

Пресс-служба Губернатора.

Не участвуйте 
в сомнительных схемах

В последнее время в более чем 30 
регионах страны зарегистрированы 
факты нецелевого использования 
средств материнского (семейного) 
капитала за счет участия владельцев 
сертификатов в различных схемах по 
его обналичиванию. Подобные 
действия носят характер явного 
мошенничества.
Отделение Пенсионного фонда Российской 

Федерации по Орловской области предупреждает, 
что любые схемы обналичивания средств материнс-
кого капитала — незаконны, а лица, предлагающие 
такие услуги, — мошенники. Владельцы сертифика-
тов должны помнить, что, соглашаясь принять 
участие в сомнительных схемах, они идут на совер-
шение противоправного действия. Такие граждане 
могут быть признаны соучастниками преступления по 
факту нецелевого использования государственных 
средств.

Отделение ПФР по Орловской области обращает-
ся ко всем гражданам: при обнаружении на террито-
рии Орловской области случаев мошенничества с 
материнским (семейным) капиталом немедленно 
сообщить об этом факте по телефонам: 72-92-17, 
72-92-19 и 72-92-41.

Неспокойные выходные
Минувшие выходные для работников 
оперативных служб запомнятся 
несколькими инцидентами, причиной 
которых стала банальная 
беспечность.
В пятницу около десяти часов вечера на перегоне 

между остановками «Стрела» и «Ботаника» под 
трамвай угодил пешеход. К месту происшествия 
кроме инспекторов ГАИ прибыли спасатели техноген-
ной группы ГУ МЧС России по Орловской области и 
реанимационная бригада скорой медицинской 
помощи. Мужчина был незамедлительно доставлен в 
больницу им. Н.А. Семашко. Предварительный 
диагноз медиков — черепно-мозговая травма. Как 
сообщили в ГИБДД, у пешехода были признаки 
алкогольного опьянения. К тому же он пересекал путь 
движения трамвая в неположенном месте.

В субботу 2 апреля под лед около Красного моста 
провалился человек. Несмотря на запреты, состоя-
ние ледового покрова и близость моста, мужчина все 
же решил рискнуть перейти на другой берег по льду. 
Через несколько минут на место ЧП прибыло подраз-
деление центрального спасательного поста. Благо-
даря слаженным действиям спасателей на этот раз 
обошлось без трагических последствий. В результате 
пережитого стресса и переохлаждения потерпевше-
му потребовалась помощь медиков, но жизнь его вне 
опасности.

3 апреля в районе Центральной спасательной 
станции под лед провалилась 11-летняя девочка. 
Практически сразу же она была извлечена из воды. 
Госпитализация не потребовалась.

Информагентство «Орловской правды».

Подмоченная ситуация

Причиной тому стали некачественно проведенные 

работы по замене кровли, которые выполнило ООО 

«РСУ-1» (подрядная организация ЗАО «ЖРЭУ № 1»).

Жители пострадавших квартир, возмущенные 

отписками от начальников всех мастей, обратились 

за помощью в региональную общественную 

приемную председателя партии «Единая Россия» 

В.В. Путина. Журналисты редакции разбирались 

в «подмоченной» ситуации.

НА ПРОТЯЖЕНИИ ЗИМЫ С ЗАВИДНОЙ ПЕРИОДИЧНОСТЬЮ 
С ПОТОЛКОВ МНОГИХ КВАРТИР ЖИТЕЛЕЙ ДОМА № 10 
ПО УЛ. ЛЕНИНА ЛИЛО КАК ИЗ ВЕДРА

В минувшую пятницу председатель наблюдательного совета ПФК 

«Русичи» И.Ю. Гармаш встретился с лидерами фанатского движения 

орловской команды. В течение часа новый президент клуба обсуждал с 

футбольными болельщиками перспективы сотрудничества на благо 

команды.
(Окончание на 4-й стр.)

Завершился региональный этап всероссийского конкурса 

профессионального мастерства «Учитель года-2011». 

В нем приняли участие лучшие педагоги нашей области.

ЛУЧШИЙ ЛУЧШИЙ 
УЧИТЕЛЬ УЧИТЕЛЬ 
ОРЛОВЩИНЫОРЛОВЩИНЫ

ОБРАЩЕНИЕ
к трудовым коллективам 

предприятий, 
организаций, учреждений 
всех форм собственности, 

общественным 
объединениям, студентам 

и учащимся, 
пенсионерам, ко всему 

населению области

УВАЖАЕМЫЕ ОРЛОВЦЫ!
По сложившейся 

доброй традиции с на-
ступлением весны Орлов-
ская область принимает 
активное участие во 
всероссийской акции 
«Дни защиты от экологи-
ческой опасности».

Мир, в котором мы 
живем, принадлежит не 
только нам. Наш долг — 
передать его в чистоте и 
сохранности потомкам. 
Мы несем ответствен-
ность за защиту окружаю-
щей среды в интересах 
наших детей и последую-
щих поколений.

Обращаемся к трудо-
вым коллективам, парти-
ям, общественным 
объединениям, профсою-
зам, всем жителям 
области с призывом 
включиться в работу по 
организации и проведе-
нию на Орловщине 
с 4 апреля по 3 июня 
текущего года «Дней 
защиты-2011», принять 
активное участие в эколо-
гическом субботнике 
16 апреля, внести свой 
посильный вклад в дело 
сохранения благоприят-
ной окружающей среды.

Призываем навести в 
городах и селах образцо-
вый порядок, сделать 
чистыми дворы, улицы, 
уютными — парки и скве-
ры, очистить лес, сквер, 
газон, привести в надле-
жащее состояние и поря-
док мемориальные комп-
лексы, памятные места, 
воинские захоронения.

Поддержание чистоты 
и порядка, охрана окружа-
ющей природной среды 
должны стать повседнев-
ной заботой жителей 
области. Пусть каждый 
день экологического 
двухмесячника станет 
днем реальных дел, 
направленных на сохране-
ние природы.

Надеемся, что, как 
и в прошлые годы, наше 
обращение найдет широ-
кую поддержку среди 
жителей Орла и области и 
благодаря совместным 
усилиям наш край станет 
чистым, уютным, благо-
устроенным.

Оргкомитет 
по проведению 

в Орловской области 
«Дней защиты 

от экологической 
опасности».

КОНКУРС
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Cовещание в Администрации области
4 апреля в Администрации 

области состоялось совещание, 

которое провел Губернатор 

Орловской области А.П. Козлов.
С информацией о выполнении поручений 

Президента Российской Федерации, Пред-

седателя Правительства Российской Феде-

рации, Губернатора Орловской области вы-
ступил начальник контрольного управления 
Аппарата Губернатора и Правительства области 
К.А. Паршин.

С информацией о выделении и освоении 

средств на ремонт улично-дорожной сети 

районных центров и проведении работ по ре-

монту дорог и внутриквартальных террито-

рий города Орла выступил заместитель Пред-

седателя Правительства области, руководитель 
блока инфраструктуры Д.А. Орлов.

В 2011 году Орловской области из федераль-
ного бюджета выделено 247,5 млн. рублей на ре-
монт автомобильных дорог, дворовых террито-
рий и проездов к многоквартирным домам в го-
роде Орле.

Правительством Орловской области подпи-
сано соглашение с Федеральным дорожным 
агентством о выделении из федерального бюд-
жета 82,5 млн. рублей на ремонт автодорог горо-
да Орла. Денежные средства получены областью 
в полном объеме. Планируется отремонтировать 
пер. Маслозаводской, ул. Автовокзальную, 
пер. Ипподромный и другие.

(Окончание на 2-й стр.)
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РОССИЯ СЕГОДНЯ

Малая родина 
Ю.А. Гагарина 
готовится к юбилею

В Смоленской 

области завершается 

подготовка 

к празднованию 

юбилея первого 

полета человека 

в космос. 
День космонавтики 

в городе Гагарине — так 
переименовали Гжатcк после 
полета — отметят с размахом.

После полета Гагарина его 
малая родина из поселка 
городского типа превратилась 
в районный центр, один 
из крупнейших в регионе. 
Здесь надеются, что праздно-
вание юбилея даст новый 
толчок к развитию города. 
Подготовка к торжествам 
в Гагарине началась два года 
назад. Уже отремонтированы 
фасады жилых домов, нача-
лось строительство Дома 
творчества детей и юношест-
ва, капитальный ремонт 
завершен на главной концерт-
ной площадке района — 
в центре «Комсомолец». 
А в городских школах и 
детских садах проходят 
тематические уроки, посвя-
щенные подвигу первого 
космонавта.

В радиоклубе города 
Гагарина к предстоящему 
празднику готовятся все. На 
юбилейной неделе там будут 
устанавливаться сеансы связи 
с радиолюбителями со всего 
мира. Накануне праздника 
здесь получили специальный 
позывной — RK50G: «Родина 
космонавта, 50, Гагарин».

Триллионы 
для авиаотрасли

До 2020 года Россия 

потратит более пяти 

триллионов рублей 

для радикального 

изменения ситуации 

в авиационной 

сфере. 
В частности, на модерниза-

цию аэропортов и организа-
цию воздушного движения 
в стране будет выделено 
470 миллиардов рублей.

Президент РФ Д.А. Медве-
дев, выступая на расширен-
ном заседании Совета без-
опасности, сообщил, что 
основное финансирование 
авиадеятельности пойдет в 
рамках Госпрограммы воору-
жения, а также шести феде-
ральных целевых программ. 
Глава государства отметил, 
что в настоящее время 
в авиационной сфере не 
решен целый ряд проблем.

— Достаточно сказать, что 
в 2010 году выпущено всего 
семь гражданских самолетов, 
это очень унылая цифра, — на-
помнил он.

Кроме того, в ходе заседа-
ния Д.А. Медведев добавил, 
что на базе социально значи-
мых аэропортов, где перевоз-
ки недостаточно прибыльны, 
необходимо создать государ-
ственные авиапредприятия. 
Кроме того, президент 
высказался за сохранение 
субсидий авиакомпаниям, 
которые перевозят пассажи-
ров с Дальнего Востока.

В марте премьер-министр 
В.В. Путин заявил, что 
на модернизацию аэропортов 
Центрального федерального 
округа в ближайшие годы 
будет выделено около 
50 миллиардов рублей.

По сообщениям 

информагентств.

— Чем планируете зани-
маться, Оксана Петровна?

— Животноводством.
— А именно?
— Корову куплю и четырех 

телят разного возраста…
Оксана Маничева — моло-

дая мама, сама на вид почти 
девочка. На затылке — задор-
ный с рыжинкой «хвостик», на 
разрумянившихся щечках ед-
ва заметные солнечные коно-
пушки, голосок тонкий, сры-
вающийся от волнения. На 
строгие вопросы «экзамена-
торов» отвечает, как прилеж-
ная отличница, — кратко, чет-
ко.

Главный «экзаменатор» — 
глава администрации Шаблы-
кинского района Марина Ана-
тольевна Лёвина. Она воз-
главляет районную комиссию 
по рассмотрению бизнес-
планов безработных. Каждого 
кандидата в предпринимате-
ли представляет директор 
местного центра занятости 
населения Татьяна Алексеев-
на Бубенева.

У Оксаны за плечами Ор-
ловский государственный ин-
ститут искусств и культуры 
(диплом социального работ-
ника) и безуспешные попытки 
трудоустроиться по специ-
альности. Казалось бы, не-
подходящая квалификация 
для животновода, о чем не 

преминули заметить и «экза-
менаторы».

— Так я же из Сомово, с 
рождения на земле, — сказа-
ла Оксана Маничева. — С жи-
вотными обращаться умею и 
люблю их.

Искать счастья в городе, 
имея на руках маленького ре-
бенка, Оксана, одинокая ма-
ма, не поедет. В Сомово на-
дежнее, здесь — родня. Имен-
но родные помогли Оксане 
собрать кое-какие средства 
для стартового капитала. Ес-
ли сложить с суммой субси-
дии, предусмотренной анти-
кризисной программой служ-
бы занятости на развитие 
предпринимательской дея-
тельности (почти 60 тысяч 
рублей), получается больше 
100 тысяч рублей — вполне 
достаточно для достойного 
старта в бизнесе в той обла-
сти, которую выбрала Оксана. 
Особенно если учесть, что по-
мещение для скота и весь не-
обходимый инвентарь в ее хо-
зяйстве уже есть. Оксана са-
ма, проштудировав необхо-
димые документы в Интерне-
те, грамотно составила биз-
нес-план, рассчитала при-
быль, проанализировала свои 
преимущества перед конку-
рентами, нащупала рынки 
сбыта продукции, предусмот-
рела на будущее одно допол-

нительное рабочее место, 
проявив деловую хватку и хо-
лодный расчетливый ум. 
Стремление Оксаны органи-
зовать свое дело поддержал и 
глава Сомовского сельского 
поселения, написав соответ-
ствующее ходатайство в ад-
рес комиссии.

По давно сложившейся 
традиции главы сельских по-
селений района не только пи-
шут ходатайства о целесооб-
разности предоставления 
субсидии конкретным лицам, 
но и всегда приглашаются для 
непосредственного участия в 
заседаниях комиссий по рас-
смотрению бизнес-планов 
своих односельчан.

— У главы — жители как на 
ладони, их проблемы, образ 
жизни, — говорит директор 
районного центра занятости 
населения Т.А. Бубенева. — 
Никто лучше его не знает, на-
сколько надежен тот или иной 
человек, можно ли доверить 
ему дело и деньги, умеет ли 
он доводить начатое до кон-
ца, обладает ли необходимы-
ми для предпринимателя де-
ловыми качествами. Для нас 
такая информация о личности 
безработного очень важна, 
мы за своих «ставленников» в 
ответе.

Комиссия рассмотрела на 
этот раз семь бизнес-планов, 

из которых два было отправ-
лено на доработку, а пять ут-
верждено. Среди них доста-
точно эксклюзивный в масш-
табах района и обещающий 
быть востребованным и при-
быльным вид деятельности по 
производству металлокон-
струкций.

— Я буду принимать зака-
зы на изготовление заборов, 
оград, беседок, мангалов, 
столиков, металлических кар-
касов мебели, — рассказал 
разработавший бизнес-план 
шаблыкинец Борис Каза-
ков. — Сразу возьму на рабо-
ту сварщика…

За два прошлых года в 
Шаблыкинском районе откры-
ли свое дело 55 человек, из 
них девять создали дополни-
тельные рабочие места для 
безработных. Не всем, прав-
да, удалось сохранить и раз-
вить свое дело, небольшая 
часть селян выбыла из малого 
бизнеса. Но подавляющее 
число бывших безработных 
района продолжают удержи-
вать свои предприниматель-
ские позиции — ведь пред-
принимательство дает селя-
нам реальный шанс на посто-
янный доход и занятость.

В этом году Шаблыкинско-
му району из федерального 
бюджета выделены средства 
в виде субсидии для подде-
ржки 25 безработных, желаю-
щих открыть собственное де-
ло, а также предусмотрена 
денежная выплата на органи-
зацию ими дополнительных 
рабочих мест.

Ольга КАБОЧКИНА.

АНТИКРИЗИСНАЯ ПРОГРАММА В ДЕЙСТВИИ

Свое дело как шанс

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

И снова началось 
хождение по инстан-
циям: управляющая 

компания, ЖРЭУ-1, админи-
страция Советского района 
города Орла. И везде 
жители слышали один 
ответ: «ремонт был произ-
веден». Приходил даже 
мастер из РСУ-1 и, осмот-
рев крышу, заверил жите-
лей, что все в порядке! Но 
зимняя капель все усилива-
лась, да так, что вода уже 
потекла на нижние этажи.

5 февраля Л.Н. Борисова 
(хозяйка квартиры № 15) 
и К.А. Шаврина (хозяйка 
квартиры № 19) сами полез-
ли на чердак.

— Мы обнаружили, что 
между крышей и стеной 
есть дыра, которая была 
заполнена льдом, и вода 
шла не вниз по сливу, а на 
чердак, — рассказывает 
Лидия Николаевна. — Кро-
ме того, на чердаке мы увидели 
металлические листы, которые, 
судя по всему, предназначались 
для того, чтобы их подкладывали 
под шифер. Но их просто бросили 
на чердаке. Мы обрубили лед, 
дыру заткнули тряпками и подста-
вили металлические листы, чтобы 
вода вытекала наружу. 

Обследовав чердак и крышу, 
обнаружили, что ремонт был 
проведен с технологическими 
нарушениями. Дело в том, что 
горе-мастера умудрились поло-
жить шифер без рубероида. 
Поэтому тепло, которое идет от 
труб отопления, создает парнико-
вый эффект, то есть крыша все 
время подогревается. Снег тает, 
и вся вода протекает вовнутрь. 
Хотя, когда проводился ремонт, 
мастер заверил жителей в том, 
что рубероид был положен. К 
тому же сами трубы отопления — 
голые, не изолированы, открыты 
все слуховые окна на чердаке.

7 февраля наконец-то из 
управляющей компании пришли 
технический директор и мастер. 
Л.Н. Борисова полезла на чердак 
вместе с ними.

— Но, хотя я уличила их в 
некачественной работе, нам-то от 

этого легче не стало, — возмуща-
ется Лидия Николаевна.

И действительно. Поднять 
примерзший шифер и исправить 
свою работу зимой мастера не 
смогли. А значит, жителям придет-
ся еще долгое время жить в сырых 
квартирах и при малейшей 
протечке каждые два часа днем и 
ночью менять тазики.

Мы отправили три запроса 
с просьбой разобраться в ситуа-
ции: в администрации города 
Орла и Советского района, а также 
в ЗАО «ЖРЭУ-1».

Вот какой ответ по возникшей 
ситуации дал заместитель главы 
администрации г. Орла 
В.М. Бахтин: 

«Кровля многоквартирного 
дома № 10 по ул. Ленина скатная, 
имеет небольшой уклон. По 
периметру кровли в местах 
примыкания к кирпичным стенам и 
устройству сливов имеются 
дефекты, что является основной 
причиной залития квартир. По 
информации управляющей 
организации ЗАО «ЖРЭУ-1», для 
изменения сложившейся ситуации 
необходимо провести работы по 
капитальному ремонту кровли 
с увеличением наклона. Ориенти-
ровочная стоимость проведения 

данных работ — 1 млн. 300 тысяч 
рублей. Решение об участии 
в муниципальной адресной 
программе капитального ремонта 
многоквартирных домов собствен-
никами помещений данного дома 
не принято. Администрация 
города Орла профинансирует 
выполнение работ пропорциональ-
но доли муниципального образо-
вания «Город Орел» как собствен-
ника помещений в доме № 10 
по ул. Ленина. Собственникам 
помещений вышеуказанного дома 
необходимо принять решение на 
общем собрании об установлении 
объема выполнения работ 
по ремонту кровли и определить 
порядок выполнения этих работ».

На первый взгляд, решение 
найдено: город готов хотя бы 
частично финансировать ремонт, 
обещает выделить деньги и 
депутат данного избирательного 
округа. 

Но возникает вопрос: почему 
В.М. Бахтин в своем ответе 
ссылается на данные, которые ему 
предоставила управляющая 
компания? Хотя в этой ситуации 
именно ЖРЭУ-1 выступает в роли 
недобросовестных исполнителей. 
Почему бы не назначить независи-
мую комиссию, которая опреде-
лит, должным ли образом был 
проведен ремонт крыши? И тогда 
по результатам проверки управля-
ющую компанию можно будет 
заставить исправить все то, что не 
сделано качественно. И,  скорее 
всего, после этого не потребуется 
этот капремонт. Но на деле 
получается, что опять все пробле-
мы перекладывают на плечи 
жильцов. Ведь дом № 10 на 
ул. Ленина не многоэтажка 
с сотнями квартир, и для его 
жильцов 5 % от стоимости капре-

монта весьма внушительная 
сумма. 

Городские и районные чиновни-
ки должны проконтролировать, что 
крышу действительно починили в 
полном соответствии с нормами. 
Чтобы не пришлось пожилым 
женщинам снова лазить на чердак 
и затыкать щели подручными 
средствами.

А пока идут все эти разбира-
тельства, дом, выходящий про-
мокшим фасадом на центральную 
улицу нашего города, замер 
в ожидании… первого весеннего 
дождя. Станет ли он последней 
каплей в истории этой многостра-
дальной крыши, покажет время.

Полина ДУДИНА.

Фото Андрея САСИНА.

ПОДМОЧЕННАЯ ПОДМОЧЕННАЯ 
СИТУАЦИЯСИТУАЦИЯ

31 марта 2011 года Губернатором и Председателем 
Правительства Орловской области А. П. Козловым подписано 
постановление Правительства Орловской области № 99 «О 
региональном этапе конкурса инновационных стартап-компа-
ний Центрального федерального округа в Орловской обла-
сти».

Цель конкурса — выявление наиболее перспективных инно-
вационных стартап-компаний, создание условий для инвести-
ционной и административной поддержки таких предприятий, 
повышение инновационной активности молодых ученых наше-
го региона.

Согласно утвержденному положению о конкурсе, под стар-
тап-компанией понимается юридическое лицо, которое в пери-
од до 3-х лет со дня государственной регистрации реализова-
ло свои инновационные проекты и основной целью деятельно-
сти которого является продвижение инновационных техноло-
гий. 

Решение о победителе конкурса будет принято экспертным 
советом, состав которого утверждается решением организа-
ционного комитета, созданным для проведения конкурса.

Победитель будет направлен для участия в финале конкурса 
инновационных стартап-компаний Центрального федерально-
го округа.

Решение организационного комитета о победителе конкур-
са будет опубликовано в областной газете «Орловская правда» 
не позднее 15 апреля 2011 года.

Документы для участия в конкурсе следует направлять в 
Департамент экономики Орловской области в срок до 11 апре-
ля 2011 года по адресу: 302028, г. Орел, пл. Ленина, д. 1.

Более подробную информацию можно получить на портале 
Орловской области в сети Интернет в разделе «Экономика и 
социальная сфера» (подраздел «Предпринимательство») либо 
по телефону (4862) 47-53 —55.

Департамент экономики Орловской области
информирует о проведении регионального 

этапаконкурсаинновационных стартап-компаний
ЦФО в Орловской области

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Орловской областью получены в 
полном объеме субсидии из феде-
рального бюджета на капитальный ре-
монт и ремонт дворовых территорий 
многоквартирных домов, проездов к 
дворовым территориям многоквар-
тирных домов в городе Орле. В рамках 
реализации программы планируется 
привести в нормативное состояние 
135 дворовых территорий и 50 проез-
дов к данным территориям многоквар-
тирных домов.

Планируется продолжение работ 
по ремонту покрытия ул. Комсомоль-
ской на участке от пер. Дарвина до 
ул. Кромская. На эти цели в бюджете 
области предусмотрено более 12 млн. 
рублей.

В рамках реализации программы 
ремонта улично-дорожной сети район-
ных центров Орловской области в 2011 
году Правительством Орловской об-
ласти планируется выделить более 
38 млн. рублей.

В обсуждении вопроса также принял 
участие мэр города Орла В.В. Сафь-
янов.

А.П. Козлов поручил блоку инфра-
структуры провести тщательное об-
следование дорог города Орла и обла-
сти с целью выявления наиболее про-
блемных участков. «Необходимо в пер-
вую очередь сконцентрировать усилия 
на ремонте дорог, которые находятся в 
критическом состоянии», — сказал Гу-
бернатор области.

Также даны поручения по приведе-
нию в нормативное состояние дорож-
ной разметки.

Глава региона обратил внимание на 
необходимость применения совре-
менных технологий укладки асфальто-
вого покрытия. Муниципальным ком-
мунальным службам рекомендовано 
использовать современные малозат-
ратные технологии ремонта, в том чис-
ле с использованием рециклеров, про-
изводимых орловским предприятием 
«Орелстроймаш».

С информацией о мерах, прини-

маемых органами исполнительной 

власти региона, по недопущению 

необоснованного роста цен на от-

дельные виды социально значимых 

продовольственных товаров пер-

вой необходимости выступил пер-
вый заместитель Губернатора и Пред-
седателя Правительства области 
Б.М. Коновалов.

На текущий момент ценовая ситуа-
ция на потребительском рынке обла-
сти является относительно стабиль-
ной.

По состоянию на 30 марта средняя 
стоимость набора 24 видов продоволь-
ственных товаров первой необходимо-
сти в области составила 1653 руб  ля 
(соответствует средним показателям 
по ЦФО и Российской Федерации).

В целях стабилизации ситуации с 
потребительскими ценами на рынке 
города Орла и наиболее полного обес-
печения населения продовольствен-
ными товарами первой необходимости 
продолжают проводиться еженедель-
ные ярмарки выходного дня. Средняя 
стоимость набора из 24 видов продо-
вольственных товаров первой необхо-
димости на ярмарках выходного дня в 
городе Орле составила 1515 рублей, 
что на 138,6 рубля меньше стоимости 
набора по средним ценам.

А.П. Козлов подчеркнул необходи-
мость продолжения ежедневного мо-
ниторинга за уровнем цен на социаль-
но значимые продовольственные то-
вары первой необходимости.

С информацией об исполнении 

решения Правительства Россий-

ской Федерации «Об обеспечении 

жильем ветеранов Великой Отече-

ственной войны» выступил первый 
заместитель Губернатора и Председа-
теля Правительства области Б.М. Ко-
новалов.

По состоянию на 30 марта текущего 
года жилые помещения по договорам 
купли-продажи и долевого участия в 
строительстве жилых домов приобре-
ли 792 ветерана, 3 ветерана заключи-
ли договоры долевого участия в стро-
ительстве многоквартирных домов, 
которые проходят процедуру регист-
рации.

На учете в качестве нуждающихся в 
улучшении жилищных условий в обла-
сти состоит 301 ветеран Великой Оте-
чественной войны.

В марте текущего года из феде-
рального бюджета было выделено 
70 млн. рублей субвенций на обеспе-
чение жильем ветеранов Великой Оте-
чественной войны. Указанная сумма 
позволит улучшить жилищные условия 
82 ветеранам.

Для обеспечения жильем ветера-
нов Великой Отечественной войны на 
первичном рынке в городе Орле ве-
дется строительство многоквартирных 
домов в микрорайонах «Ботаника» 
(108 квартир) и «Зареченский» (108 
квартир). В городе Мценске для обес-
печения жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны на первичном 
рынке жилья имеется 76 однокомнат-
ных квартир.

Подводя итоги обсуждения вопро-
са, А.П. Козлов подчеркнул, что обес-
печение жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны — один из при-
оритетов работы Правительства обла-
сти. «Динамику реализации Указа Пре-
зидента надо наращивать. Мы должны 
как можно более рационально исполь-
зовать время и средства для улучше-
ния жилищных условий ветеранов», — 
сказал глава региона.

С информацией о работе управ-

ления ветеринарии Департамента 

сельского хозяйства области по 

проведению эпизоотических ме-

роприятий, в том числе по предуп-

реждению возникновения афри-

канской чумы свиней на террито-

рии региона выступил начальник уп-
равления А.В. Сизов.

План мероприятий против каран-
тинных и особо опасных болезней жи-

вотных в 2010 году государственной 
ветеринарной службой выполнен в 
полном объеме. На территории обла-
сти не выявлено случаев заболевания 
животных сибирской язвой, бруцелле-
зом, сапом лошадей, африканской и 
классической чумой свиней.

Ведется активная работа по профи-
лактике распространения и ликвида-
ции инфекционных заболеваний жи-
вотных.

В соответствии с Федеральным 
Планом мероприятий по предупреж-
дению распространения и ликвидации 
вируса африканской чумы свиней на 
территории Российской Федерации 
управлением ветеринарии области 
разработана программа защиты сви-
новодческих хозяйств от заноса виру-
са, определены места для обустрой-
ства дезбарьеров и пунктов контроля 
за транспортировкой животных и жи-
вотноводческой продукции автомо-
бильным транспортом.

Подводя итоги обсуждения вопро-
са, А.П. Козлов подчеркнул важность 
обеспечения строгого контроля за 
эпидемиологической обстановкой в 
регионе по заболеваемости сельско-
хозяйственных животных. «Для увели-
чения производства молока и мяса, 
необходимо сохранить имеющийся 
потенциал в животноводстве. Поэтому 
особое значение сегодня приобретает 
работа ветеринарной службы», — от-
метил Губернатор.

В связи с обострившейся ситуаци-
ей по африканской чуме свиней в ряде 
российских регионов, управлению ве-
теринарии поручено провести обсле-
дование фермерских и личных под-
собных хозяйств на предмет соблюде-
ния ветеринарных правил.

Агропромышленному блоку поруче-
но подготовить план общих мероприя-
тий по предотвращению возникнове-
ния африканской чумы свиней на тер-
ритории региона совместно с крупны-
ми свиноводческими предприятиями 
области.

Поставленные задачи необходимо 
решать совместно с ГИБДД и Россель-
хознадзором.

Также был рассмотрен вопрос о 

задачах по развитию информаци-

онного общества на территории 

Орловской области на 2011 год. По 
информации руководителя Департа-
мента имущества, промышленности и 
информатизации А.В. Лавренюка, в 
Орловской области продолжается ра-
бота по развитию информационного 
общества и формированию электрон-
ного правительства. Актуальной зада-
чей текущего года является заверше-
ние создания МФЦ, внедрение в реги-
оне универсальных электронных карт 
граждан, а также развитие собствен-
ного оптоволоконного сегмента, пере-
ход на цифровые каналы связи с 
районными и городскими админист-
рациями (на основе сети ГАС «Выбо-
ры»).

Кроме того, в области развивается 
сеть инфоматов, предоставляющих 
бесплатный доступ населения к услу-
гам в электронном виде, создаются 
центры телефонного обслуживания, 
точки доступа к услугам МФЦ.

Подводя итоги обсуждения вопро-
са, А.П. Козлов дал ряд поручений 
Правительству области. Так, Департа-
менту здравоохранения и социального 
развития, Департаменту образования, 
культуры и спорта, Управлению труда 
и занятости, Управлению по тарифам 
поручено до 20 апреля представить в 
Департамент имущества, промышлен-
ности и информатизации заполненные 
анкеты по государственным услугам, 
планируемым к переводу в электрон-
ный вид. Органам исполнительной го-
сударственной власти специальной 
компетенции области необходимо 
обеспечить перевод услуг в электрон-
ный вид в соответствии с установлен-
ными законодательством сроками.

Как подчеркнул глава региона, эта 
работа должна быть проведена и орга-
нами местного самоуправления.

На совещании был также рас-

смотрен вопрос о перспективах 

развития предприятий с иностран-

ным капиталом в Орловской обла-

сти в 2011—2013 годах. По инфор-
мации руководителя Департамента 
экономики Ю.А. Есипова, в настоящее 
время в Орловской области работает 
259 крупных и средних предприятий с 
иностранной долей участия, что со-
ставляет 3,5 % от общего количества 
предприятий, работающих на терри-
тории региона.

Объем инвестиций зарубежных ин-
весторов в 2010 году составил более 
86 млн. долларов США.

Предприятия с иностранным капи-
талом опережают по эффективности 
производства, производительности и 
уровню организации труда региональ-
ных производителей.

Примерами таких компаний сего-
дня являются: ЗАО «Велор», ООО 
«Фригогласс Евразия», ОАО «Меж-
госметиз-Мценск», ЗАО «Санофи-
Авентис Восток», филиал ЗАО «ГК 
«Таврида-Электрик».

В целях государственной под-
держки в 2010 году в рамках Закона 
Орловской области «О налоге на иму-
щество организаций» были предостав-
лены льготы ЗАО «Велор» и ООО «Фри-
гогласс Евразия».

На 2011 год аналогичные льготы ус-
тановлены по производству строи-
тельной керамики и производству 
фармацевтической продукции.

Подводя итоги обсуждения по дан-
ному вопросу, глава региона отметил, 
что необходимо и в дальнейшем вести 
активную работу по привлечению в 
экономику области инвестиционных 
ресурсов, в том числе иностранных 
инвестиций.

В совещании приняли участие 
председатель областного Совета на-
родных депутатов И.Я. Мосякин, глав-
ный федеральный инспектор в Орлов-
ской области В.В. Кабанов.

Пресс-служба Губернатора.

Cовещание в Администрации области



В прошлом году воп-

рос развития садо-

водства был рас-

смотрен 

Правительством РФ,  

Минсельхоз утвер-

дил концепцию  и 

стратегию развития 

отечественного 

садоводства. 

В настоящее время 

ведется разработка  

Программы развития 

отрасли на 2012—

2020 годы. Кроме 

того, восстановлены 

субсидии 

из федерального 

бюджета на закладку 

садов и уход 

за молодыми насаж-

дениями.

В связи с новым подхо-
дом на государствен-
ном уровне к  развитию 

отрасли садоводческие 
предприятия Орловщины 
приняли  решение создать  
профессиональное объедине-
ние. Учредительная конфе-
ренция новой аграрной 
ассоциации прошла в Депар-
таменте сельского хозяйства 
Орловской области. В ее 
работе приняли участие 
специалисты Департамента 
сельского хозяйства, пред-
ставители промышленного 
садоводства, садоводческих 
товариществ,  ученые ВНИИ 
селекции плодовых культур 
и ОрелГАУ.

— Орловская область 
традиционно была садовод-
ческой, при этом плодово-
ягодную продукцию произво-
дили в основном на промыш-
ленной основе. Ведь дачно-
садовые объединения 
получили развитие лишь в 
начале 90-х годов, — говорит 
начальник областного Управ-
ления сельского хозяйства 
Департамента сельского 
хозяйства Орловской области  
А.И. Маричев. — В связи 
с отсутствием должного 
внимания и поддержки  отрас-
ли промышленные сады 
в большинстве сельхозпред-
приятий утратили продуктив-
ность, сейчас в области 
садоводством занимаются 
всего двенадцать сельхозор-
ганизаций. А в садоводческих 
товариществах площадь 
плодовых насаждений хоть и 
увеличилась, но в связи с тем, 
что в них нет системной, 
грамотной работы с садом, 
результативность плодоводс-
тва низкая.  Сейчас сотрудни-
ки Департамента сельского 

хозяйства по заданию Мин-
сельхоза уточняют  прогнозы 
раскорчевки старых, вышед-
ших из эксплуатации садов и 
закладки новых многолетних 
плодовых и ягодных насажде-
ний. Для возрождения 
садоводства и максимально 
эффективного использования 
государственной поддержки 
отрасли в области необходи-
мо иметь действенную 
организационную структуру, 
которая объединяла бы 
садоводов. Для возрождения 
садоводства на принципиаль-
но новой эффективной основе 
Правительство Орловской 
области, Департамент 
сельского хозяйства, ВНИИ 
СПК инициировали создание  
областной ассоциации 
производителей плодов, ягод 
и посадочного материала.

Ученые ВНИИ селекции 
плодовых культур многие 
годы добросовестно работали 
и продолжают работать над 
выведением новых сортов. Во 
ВНИИ СПК за эти годы 

созданы новые высокоадап-
тивные, высокоурожайные 
сорта плодовых и ягодных 
культур, разработаны техно-
логии для интенсивных садов 
на карликовых и полукарлико-
вых подвоях. Институтом 
созданы высокоустойчивые к 
основным болезням сорта 
вишни, смородины черной и 
красной, низкорослые сорта 
груши, иммунные к парше 
сорта яблони, в том числе 
триплоидные, отличающиеся 
регулярным (ежегодным) 
плодоношением. Наличие 
качественного посадочного 
материала, районированных 
сортов плодовых и ягодных 
культур, меры господдержки 
садоводства — все это даёт 
реальный шанс на возрожде-
ние отрасли в регионе. 

— Сад своими корнями 
привязывает человека к 
земле, удерживает на ней, — 
справедливо считает дирек-
тор ВНИИ СПК М.Н. Кузнецов, 
— ведь работа с садом — ра-
бота на годы, поэтому разви-

тие садоводства — это 
сохранение и развитие 
сельских территорий. От-
расль должна развиваться во 
всех формах хозяйствования: 
и в личных подсобных хозяй-
ствах, где  сегодня произво-
дится 90 процентов всех 
плодов и ягод, и в крупных 
производствах. Следует 
учитывать высокую социаль-
но-экономическую значи-
мость промышленного 
производства плодов и ягод 
в  сельхозорганизациях: 
крупные специализированные 
хозяйства являются образую-
щими для сельских террито-
рий, а в процесс производ-
ства вовлекаются значитель-
ные трудовые ресурсы, 
причем занятость работников 
в промышленном садовод-
стве круглогодичная. Общая 
задача и крупных, и мелких 
производств — обеспечение 
населения качественной 
продукцией. Научное сопро-
вождение позволит сельхоз-
товаропроизводителям 
превратить садоводство в 
высокорентабельную отрасль. 
В союзе товаропроизводите-
лей и науки, при обеспечении 
садоводства господдержкой, 
— реальное решение задачи 
по возрождению и развитию 
отрасли. Поэтому  и принято 
принципиальное решение по 
созданию ассоциации 
производителей плодов, ягод 
и посадочного материала 
в Орловской области. 

— Созданная ассоциация  
садоводов будет способство-
вать защите прав и интересов 
товаропроизводителей 
плодов, ягод, посадочного 
материала,  — считает один 
из учредителей ассоциации, 
глава КФХ «Садовод» Кром-
ского района С.Н. Осипова. 

Председателем  ассоциа-
ции садоводов  избран 
директор ВНИИ СПК 
М.Н. Кузнецов, который 
пригласил участников конфе-
ренции ознакомиться 
с особенностями обрезки 
различных  плодовых культур 
в садах ВНИИ СПК.

— Будем учиться садовод-
ству всем хозяйством, — за-
веряет А.Н. Ватутин, директор 
ЗАО «Казан ское» Ливенского 
района, которое также стало 
учредителем ассоциации.  
— Ведь в этом году мы 
заложим на своем сельхоз-
предприятии  новый сад. Нас 
не устраивает положение, ког-
да более половины потребля-
емых плодов завозится из-за 
рубежа — отечественные 
фрукты, тем более наши, 
орловские, вкуснее и полез-
нее. 

Елена ГУСЕВА.

5 апреля 2011 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА 3

Сначала был организован небольшой 
кружок из 23 медиков, живших в то 
время в Орле. Имена их известны, 

они вошли в историю нашего здравоохра-
нения. Это санитарный врач земской упра-
вы Петр Евстафиевич Майдель, доктора 
медицины Владимир Иванович Радулович 
и Николай Иванович Чернов, врачи Андрей 
Петрович Азбукин, Александр Алексеевич 
Ветров, Иван Викентьевич Новодворский 
и другие. Первым президентом общества 
с 1861 по 1864 год был инспектор врачеб-
ной управы Пётр Евстафиевич Майдель.

Медицинские работники в то время 
проявляли самопожертвование и геро-
изм, сами погибали, спасая больных от 
опасных инфекционных заболеваний. От 
сыпного тифа умерли врачи Н.И. Чернов,  
Д.А. Бример, К.Ф. Шорин и другие учре-
дители общества. В то время, когда ор-
ловские врачи задумали учредить обще-
ство, таковых в России было не более 10—
15, и можно удивляться той энергии не-
многих врачей, взявших на себя инициа-
тиву по объединению товарищей.

При Орловском медицинском обще-
стве создаются два лечебных заведения: 
лечебница для приходящих больных и ро-
дильный приют.  Лечебница содержалась 
на субсидии губернского и орловского 
уездного земства, городской думы, а так-
же на плату, полученную с состоятельных 
больных. 

 Орловцы гордятся тем, что наша земля 
дала Родине видного государственного и 
партийного деятеля, организатора совет-
ского здравоохранения Николая Алексан-
дровича Семашко. Окончив медицинский 
факультет Казанского университета, 
Н.А. Семашко в 1901—1904 годах заведо-
вал в Мценском уезде Троицкой больни-
цей на 12 коек. 

В жизни медицинского общества ак-
тивное участие принимают некоторые во-
енные врачи, в том числе и хирург 17-го 
Черниговского полка Андрей Львович По-

ленов. В 1899 году он состоял секретарем 
общества, а впоследствии стал крупным 
ученым, основателем советской нейрохи-
рургии. По его инициативе в Петербурге в 
1917 году был открыт физиохирургичес-
кий институт, затем названный его име-
нем.

В годы Гражданской войны работники 
здравоохранения сосредоточили свои 
усилия на ликвидации эпидемий, возни-
кавших в результате голода и разрухи. В 
1921 году на территории Орловской гу-
бернии было зарегистрировано 11 тысяч 
случаев сыпного тифа, свыше 30 тысяч — 
брюшного и возвратного тифов, около 
13 тысяч — дизентерии, свыше 4 тысяч — 
дифтерии.

В начале 20-х годов возобновляется 
деятельность медицинского общества. В 
него вливаются демобилизованные из 
Красной Армии доктор медицинских наук 
офтальмолог Михаил Михайлович Иванов, 
отоларинголог А.Н. Любомудров, дерма-
толог Илья Иосифович Клиорин и другие. 
Молодая республика Советов остро нуж-
далась в квалифицированных врачебных 
кадрах. В 1923 году состоялся первый вы-
пуск врачей медицинского факультета 
Московского университета, обученных 
уже при советской власти. Из числа вы-
пускников в город Орел были направлены 
на работу санитарный врач Борис Михай-
лович Маклаков и педиатр Людмила Алек-
сандровна Цветкова.

Однако плодотворная мирная деятель-
ность медицинских коллективов была на-
рушена Великой Отечественной войной. 
Вместе со всем советским народом в 
трудное время испытаний встали под зна-
мена Родины и медицинские работники 
Орловщины. Это были военные врачи-ор-
ловцы Борис Григорьевич Львов, Анато-
лий Васильевич Вертоградов, Алексей 
Александрович Поповский, Екатерина Се-
меновна Коняхина, Нонна Тимофеевна 
Назарова, Владимир Михайлович Кабин, 
Иосиф Борисович Подольский, Анна Из-
раильевна Норкина, Валерия Николаевна 
Полковникова, Евгений Прокофьевич 
Марков и многие другие.

В августе 1944 года возобновлена де-
ятельность медицинского общества. Во 

вновь избранное правление вошли 
А.С. Хургин (председатель), Митрофан 
Васильевич Васильевский, Василий Васи-
льевич Немытов, Елена Николаевна Цве-
таева, Зинаида Иосифовна Файнберг, Ге-
оргий Васильевич Введенский, Василий 
Николаевич Преображенский и другие.

С 1979 году совет ЕНМО возглавлял 
главный хирург облздравотдела доктор 
медицинских наук Павел Иванович Гуров. 
Членами его были главные специалисты, 
председатели 19 специализированных 
обществ, в их числе — Г.А. Бобков, А.Г. Ко-
тов, Н.М. Митрохина, В.Л. Цветков, 
А.Д. Ермаков, Г.П. Ельяшевич, В.И. Алек-
сеев, З.И. Щербакова, Н.А. Иванова, 
Е.А. Морозова, Б.С. Нарбут, В.П. Лошка-
рев, А.Г. Гогуа, В.А. Черемин, В.А. Ефре-
мов, И.М. Шевченко, А.В. Соболева и дру-
гие. 

Среди многих задач общества одна из 
важнейших — воспитательная работа в 
медицинских коллективах и пропаганда 
здорового образа жизни, санитарно-гиги-
еническое образование населения. 

В 2005 году наше правительство нача-
ло реализацию национального проекта 
«Здоровье», на этом направлении были  
сконцентрированы большие финансовые 
средства. В результате  улучшилась обес-
печенность лечебно-профилактических 
учреждений современной аппаратурой, 
стали широко использоваться в лечебно-
диагностическом процессе современные 
высокие технологии.

В первую очередь поставлена задача  
добиться стабилизации, а затем и роста 
численности населения за счет сокраще-
ния смертности людей трудоспособного 
возраста, создания условий для долгой и 
здоровой жизни человека.

Однако эту проблему не решить без по-
вышения уровня жизни людей, медицин-
ских работников, ликвидации нищеты, 
безработицы, алкоголизма, преступно-
сти, устранения систематического психо-
социально-эмоционального стресса у лю-
дей, достаточного финансирования здра-
воохранения, создания условий для соб-
людения каждым здорового образа жиз-
ни.

Пусть же заветы пионеров русской об-
щественной медицины, ее полуторавеко-
вая история послужат для нас примером и 
путеводной звездой в деле оздоровления 
населения.

П. ГУРОВ. 

Председатель Орловского совета 

единого научно-медицинского 

общества, доктор медицинских наук, 

профессор.
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ИСТОРИЯ ОРЛОВСКОГО ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

По заветам русской 
общественной медицины

В марте 2011 года 

исполняется 150 лет 

Орловскому научно-

медицинскому обществу.

ЭТАПЫ БОЛЬШОГО ПУТИ
Итак, Орловский филиал ООО «Межре-

гионгаз» был образован 1 апреля 1997 го-
да. В таком виде он просуществовал до 
31 марта 2001-го. 

С 1 апреля 2001 года филиал был пре-
образован в Орловскую региональную 
компанию по реализации газа — ООО 
«Орёлрегионгаз». 

В январе 2011 года ООО «Орёлрегион-
газ» переименовано в общество с ограни-
ченной ответственностью «Газпром меж-
регионгаз Орёл». 

КРАСНОРЕЧИВЫЕ 

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
За это время, конечно же, произошло 

очень многое. Как в жизни страны, так и в 
жизни единого поставщика природного 
газа предприятиям, организациям и насе-
лению нашей области. 

Лариса Васильевна коротко останови-
лась на некоторых наиболее важных, на её 
взгляд, цифрах и фактах. Они красноречи-
вы. 

В далёком 1997 году, напомнила 
Л.В. Удалова, компания начинала свою 
работу — трудно поверить — с трёх (!) до-
говоров. К концу  года эта цифра увеличи-
лась более чем в 20 раз! На  1 января 2011 
года уже было заключено свыше 3,5 тыся-
чи договоров поставки газа. Сегодня го-
лубое топливо получают 6100 конечных 
потребителей — предприятия и организа-
ции области и 318 тысяч индивидуальных 
абонентов.

ООО «Газпром межрегионгаз Орёл» яв-
ляется региональным представителем 
ОАО «Газпром» и ООО «Газпром межреги-
онгаз» по контролю за реализацией Со-
глашения о сотрудничестве между ОАО 
«Газпром» и администрацией Орловской 
области, а также инвестиционных проек-
тов ОАО «Газпром» и ООО «Газпром меж-
регионгаз» в Орловской области. Только с 
2001 года в газификацию сельских на-
селённых пунктов Орловщины вложено 
более 600 миллионов рублей. На сред-
ства Газпрома построено более 450 кило-
метров межпоселковых газопроводов. В 
рамках программы «Газпром — детям» по-
строено три комплексные многофункцио-
нальные спортивные площадки, частично 
профинансировано строительство ледо-
вого Дворца в городе  Мценске.

Рост объёмов поставки газа в 2010 го-
ду к 2009-му составил 102,5 процента, в 
том числе по промышленной группе пот-
ребителей — 103,5 процента. При этом 
процент оплаты потреблённого газа в об-
ласти по состоянию на 1.01.2011 года со-
ставил 95,4 процента, в соответствующем 
периоде 2009 года — 96,9 процента. Про-
цент оплаты промышленными потребите-
лями составляет 95,4 процента, в анало-
гичном периоде прошлого года — 
96,8 процента. 

Л.В. Удалова в ходе беседы с журна-
листами не раз акцентировала их внима-
ние на том, что успех деятельности любой 
компании — итог совокупных усилий всех 
её структурных подразделений, каждого 
работника.

В 2010 году специалисты отдела режи-
мов газоснабжения провели 16680 прове-
рок. За отбор сверхлимитного газа было 
предупреждено 2028 предприятий, заре-
гистрировано 2658 нарушений на объек-
тах. За нарушение Правил учёта газа, до-
говорных отношений, требований норма-
тивно-технических документов к оплате 
доначислено более трёх миллионов кубо-
метров газа.

Отделом метрологии в результате про-
верок потребителей газа на соответствие 
метрологических параметров и правиль-
ности определения расхода газа за 2010 
год было произведено 808 проверок, вы-
явлено 202 нарушения, доначислено к оп-
лате 1,7 миллиона кубометров газа, со-
гласовано 420 проектов.

К числу значительных достижений ком-
пании Л.В. Удалова отнесла реализацию 
инвестиционной программы по строи-
тельству автоматизированной системы 
коммерческого учёта газа (АСКУГ), пос-
тавляемого потребителям нашего регио-
на. Газпромом в неё инвестировано уже 
более 145 миллионов рублей. Построено 
29 собственных узлов учёта расхода газа 
крупнейшими потребителями региона, а 
126 существующих узлов учёта расхода 
газа оснащено современными системами 
телеметрии. «Это делается для того, что-
бы чётко, в режиме реального времени 
получать достоверную информацию о 
потреблении газа», — сказала Лариса Ва-
сильевна. 

Она пояснила, что после реализации 
данной инвестиционной программы с по-
мощью современных узлов учёта газа, ос-
нащенных системами телеметрии, будет 
контролироваться более 82 процентов га-
зопотребления промышленным комплек-
сом Орловской области. Пока контроли-
руется 31 процент газопотребления. 

Функции поставщика природного газа 
населению Орловской области, напомни-
ла Л.В. Удалова, переданы ООО «Газпром 
межрегионгаз Орёл» с 1 января 2003 го-
да. Сегодня общее количество абонен-
тов, обслуживаемое абонентской служ-
бой компании, составляет 318 тысяч. Ра-
бота организована в 24 абонентских пунк-
тах.

В ООО «Газпром межрегионгаз Орёл» 
немало делается для повышения уровня 
обслуживания клиентов. Так, в 2010 году 

заключены договоры с отделениями Сбер-
банка по Орловской области и банком 
«Мегател» по внесению платежей за пот-
реблённое голубое топливо электронным 
способом. За газ можно рассчитаться и 
через терминалы. 

Для удобства клиентов организована 
работа абонентской службы во вторую 
смену и в выходные дни. Активно прово-
дятся  инвентаризация, опломбировка 
счётчиков, уточняются размеры отапли-
ваемой площади, число проживающих, 
снимаются показания счётчиков с предъ-
явлением задолженности. В 2010 году 
проведена инвентаризация газопотреб-
ляющего оборудования в 40 тысячах до-
мовладений, опломбировано более 
21 тысячи счётчиков, временно приоста-
навливалась поставка газа 576 должни-
кам, выявлено свыше 15 тысяч квадрат-
ных метров неучтенной отапливаемой 
площади, а также 848 незарегистриро-
ванных потребителей газа и 346 незаре-
гистрированных газовых приборов. Со-

гласитесь, выполнен  колоссальный объ-
ём работы. 

В 2010 году контролёры службы побы-
вали у 220384 абонентов, вручено 317418 
уведомлений о задолженности. 

Выявлено 536 фактов несанкциониро-
ванного отбора природного газа, в право-
охранительные органы направлено 112 
заявлений.

За 2010 год подготовлено 4095 претен-
зий на сумму 18,3 миллиона рублей. Су-
дами рассмотрены и вынесены решения 
по 2864 претензиям на сумму 11,9 милли-
она рублей. В результате непростой, но 
неизбежной претензионно-исковой рабо-
ты по 4717 претензиям взыскано задол-
женности на сумму 11,4 миллиона рублей, 
в том числе 1,7 миллиона рублей по 1943 
претензиям в досудебном порядке и 9,7 
миллиона рублей по 2774 претензиям на 
основании решений суда.

О ДОЛГАХ И ДОЛЖНИКАХ
И хотя поводом для этой пресс-конфе-

ренции было 14-летие  важнейшей газо-
вой компании нашего региона, её генди-
ректор не стала обходить острые пробле-
мы. В числе наиболее болезненных Лари-
са Васильевна назвала долги за потреб-
лённый газ. Дебиторская задолженность 
по состоянию на 1.01.2011 года составля-
ет 438,6 миллиона рублей, на 1.01.2010-
го — 199,7 миллиона рублей (рост — 
2,2 раза). Особенно неохотно рассчиты-
ваются теплоэнергетические предпри-
ятия области. Например, по Урицкому 
району сумма долга составляет 8,3 мил-
лиона рублей, по Верховскому — 6,7 мил-
лиона, Корсаковскому — 5,3 миллиона, по 
Дмитровскому району — 4,5 миллиона 
рублей. Куда как впечатляющ долг ОАО 
«Орёлгортеплоэнерго» — он превышает 
43 миллиона рублей! 

Анализируя основные причины задол-
женности потребителей, Л.В. Удалова 
прежде всего назвала крайнюю изношен-
ность теплоэнергетических систем райо-
нов, большие потери тепла, старое газо-
вое оборудование с низким КПД. Установ-
ленное оборудование было рассчитано на 
большие объёмы потребляемого тепла, 
однако в результате кризисных явлений 
ряд предприятий в районах прекратили 
свою хозяйственную деятельность. Часть 
населения, потреблявшая тепло, произ-
водимое предприятиями теплоэнергети-
ки, перешла на индивидуальное отопле-
ние газом. 

Все эти проблемы в тариф на тепло не 
включены, что изначально ставит тепло-
энергетику в неплатежеспособное со-
стояние. Несвоевременность платежей за 
тепло областного бюджета, долги мест-
ных бюджетов (полностью дотационные, 
практически не пополняются за счёт на-
логоплательщиков на местах) — все эти 
факторы в работе с теплоэнергетикой 
сводят порой усилия ООО «Газпром меж-
регионгаз Орёл» к нулю, констатирует 
Л.В. Удалова. Лариса Васильевна вырази-
ла надежду, что при формировании бюд-
жета на следующий год «газовая состав-
ляющая» будет учитываться. 

Значительно в прошлом году к уровню 
2009 года выросла и задолженность насе-
ления. Здесь причины хорошо известны: 
снижение платежеспособности из-за вне-

шних экономических факторов, рост цен, 
заметное отставание «монетизации льгот» 
от поставки газа, предъявление норма-
тивного начисления большому количеству 
абонентов и так далее.

Для погашения задолженности ООО 
«Газпром межрегионгаз Орёл» приходит-
ся прибегать к непопулярным мерам. В 
2010 году, сообщила Л.В. Удалова, в Ар-
битражный суд Орловской области на-
правлено 15 исковых заявлений в отноше-
нии долга предприятий теплоэнергетики 
на сумму 71,232 миллиона рублей, факти-
чески взыскано 23,520 миллиона рублей.

В 2010 году было опломбировано 
194 котельные, на 56 котельных установ-
лены заглушки, на 38 — ограничено пот-
ребление газа для производства горячей 
воды. 

Были согласованы графики погашения 
задолженности на сумму свыше 133 мил-
лионов рублей.

НЕ ОБОЖГЛИ БЫ РУКИ...
Разумеется, в числе тем, интересовав-

ших журналистов, был и набирающий обо-
роты конфликт между ОАО «Орёлгортеп-
лоэнерго» и арендующим имущество это-
го муниципального предприятия ООО 
«Орёлтеплогаз» (дочернее предприятие 
ОАО «Межрегионтеплоэнерго» и ООО 
«Газпром межрегионгаз Орёл»). Как из-

вестно, «Орёлгортеплоэнерго» недавно 
заявило о своём намерении самостоя-
тельно принимать платежи у потребите-
лей за тепло. Гендиректор ООО «Газпром 
межрегионгаз Орёл» не стала вдаваться в 
детали конфликта. «Я прокомментирую 
эту ситуацию как руководитель организа-
ции, поставляющей газ в Орловскую об-
ласть», — сказала Л.В. Удалова. 

— У нас, — сообщила Лариса Василь-
евна, — сегодня заключены договоры со 
всеми тепловыми предприятиями. Это 
большая и очень ответственная работа. 
Она включает в себя и техническую подго-
товку к началу отопительного сезона, и 
заключение тарифного соглашения с Фе-
деральной службой по тарифам и Управ-
лением по тарифам Орловской области. 
Утверждается тариф — значит, предпри-
ятие допущено к работе в осенне-зимний 
отопительный сезон. 

Когда мы видим, что предприятие по 
всем параметрам готово поставлять тепло 
в каждый дом, мы заключаем с ним соот-
ветствующий договор на поставку газа. В 
договоре всё чётко прописано — в том чис-
ле и условия расчёта за потреблённый газ. 

Интересно, каким образом «Орёлгор-
теплоэнерго» собирается брать отопле-
ние Орла в свои руки, если у этого пред-
приятия нет утверждённого тарифа? Та-
риф на отопительный сезон 2010—2011 
годов, который, кстати, ещё не кончился, 
Управлением по тарифам Орловской об-
ласти утвержден для ООО «Орёлтепло-
газ». Как было заявлено, платежи за тепло 
«Орёлгортеплоэнерго» намерено прини-
мать с 1 апреля. Но ведь в апреле потре-
бители тепловой энергии и горячей воды 
платят за предыдущий месяц — за март, 
когда всю эту работу выполняло ООО 
«Орёлтеплогаз». Так о каком приёме пла-
тежей здесь может идти речь?

К тому же договор на поставку газа для 
отопления города Орла заключен с ООО 
«Орёлтеплогаз», поэтому трудно понять 
логику, которой руководствовалась адми-
нистрация ОАО «Орёлгортеплоэнерго», 
публикуя такое заявление. 

— Лариса Васильевна, а возможно ли 
заключение договора ОАО «Орёлгортеп-
лоэнерго» с ООО «Газпром межрегионгаз 
Орел» на поставку газа?

 — Сейчас мы изучаем юридическую 
сторону обращения ОАО «Орёлгортепло-
энерго» о заключении договора на пос-
тавку газа, что нам представляется про-
блематичным: ОАО «Орёлгортеплоэнер-
го» обременено долгами, его кредитор-
ская задолженность составляет более 
800 миллионов рублей. Определением 
Арбитражного суда Орловской области от 
23.11.2010 года в отношении ОАО «Орёл-
гортеплоэнерго» введена процедура на-
блюдения. Кроме того, в настоящее вре-
мя имеются судебные споры, касающие-
ся объектов коммунальной инфраструкту-
ры города Орла. В этих условиях заключе-
ние договора не представляется возмож-
ным.

...ООО «Газпром межрегионгаз Орёл» 
уже 14 лет работает на газовом рынке Ор-
ловской области. Работает эффективно,  
стабильно, надёжно, существенно влияя 
на развитие экономики и социальной сфе-
ры нашего региона.   

С. НИКОЛАЕВ.
На правах рекламы.

НАДЁЖНЫЙ ПАРТНЁР
ООО «Газпром межрегионгаз Орёл» 

уже 14 лет работает на газовом рынке Орловской области

На состоявшейся накануне этой даты пресс-

конференции генеральный директор ООО «Газпром 

межрегионгаз Орёл» Л.В. Удалова напомнила этапы 

славного пути компании.

Осенью 2009 года в селе Отрадинском Мценского района была пущена 

современная модульная котельная.
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Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

СПК «Колос» (зарегистрирован межрайонной инспекцией 
МНС России 15.02.2005 г., ОГРН 1055711000070, ИНН 
5711000656, по адресу: Орловская область, Колпнянский 
район, д. Тимирязево), будучи фактическим пользователем 
более 5 лет подряд земельных участков (массивов) из земель 
сельскохозяйственного назначения общей долевой собствен-
ности граждан, не распорядившихся своими земельными до-
лями, расположенных по адресу: Орловская область, Колп-
нянский район, территория бывшего АО «Колос», кадастровый 
номер 57:23:0000000:121, исходя из принципа учета значения 
земли как основы жизни и деятельности человека, приоритета 
охраны земли как важнейшего компонента окружающей среды 
и средства производства в сельском хозяйстве, настоящим 
уведомляет собственников невостребованных земель-

ных долей, что, исходя из очевидной выгоды и пользы, кото-
рую приобретут собственники земельных долей, действуя в 
чужом интересе без поручения, в соответствии с главой 50 
Гражданского кодекса РФ (часть 2) приступает к использова-
нию земельных участков, указанных выше, с момента опубли-
кования настоящего извещения. 

Вследствие этого СПК «Колос» принимает на себя ис-

полнение перед государством следующих обязанностей 

собственников:

— рациональное использование земельных участков в со-
ответствии с их целевым назначением и разрешенным ис-
пользованием;

— осуществление мероприятий по охране земель;
— своевременное внесение установленных законодатель-

ством платежей за землю;
— недопущение загрязнения, захламления, деградации и 

ухудшения земель.
По всем возникающим вопросам собственникам обращать-

ся по адресу: 303432, Орловская область, Колпнянский район, 
д. Тимирязево или по тел. 8-920-802-20-00.

В объявление о внесении 
дополнений (к объявлению 
№ 12-268 от 29.10. 2009 г., 
опубликованное в газете «Ор-
ловские земельные ведомо-
сти» № 36), опубликованное в 
газете «Орловская правда» 
№ 89 (25240) от 26.06.2010 го-
да, вносится изменение:

вместо слов «поле III, рабо-
чий участок № 1 площадью 
48,0 га (общая — 50 га)» следу-
ет читать: «поле III, рабочий уча-
сток № 1 площадью 44,8 га (об-
щая — 50 га)».

Саушев Игорь Геннадьевич и Квасова Елена Николаев-
на, представители, действующие по доверенности от имени 
собственников 15 земельных долей размером 7,5 га каждая, в 
том числе пашни — 7,5 га каждая, в праве общей долевой соб-
ственности на земельный участок общей площадью 622,5 га, 
кадастровый номер 57:11:0030201:541, расположенный по ад-
ресу: Орловская область, Мценский район, Чахинский с/с, СП 
«Чахино», ОАО «Агрофирма «Зуша-Мценск», находящийся в 
общей долевой собственности граждан-собственников 83 зе-
мельных долей,

ИЗВЕЩАЮТ
о намерении собственников выделить земельный уча-

сток общей площадью 112,5 га, в том числе пашни — 
112,5 га, из земель сельскохозяйственного назначения 
для сельскохозяйственного использования, местополо-
жение: Орловская область, Мценский район, Чахинский 
с/с, СП «Чахино», ОАО «Агрофирма «Зуша-Мценск»: 

специальный севооборот, поле VII, рабочий участок 
№3, площадь — 112,5 га (общая — 145 га).

Обоснованные возражения от участников общей долевой 
собственности по местоположению выделяемого земельного 
участка можно направлять по адресу: Россия, г. Мценск, 
ул. Заводская, д. 3-а по почте заказным письмом с описью 
вложения и уведомлением о вручении в течение 30 дней со 
дня публикации настоящего извещения.

Более подробную информацию можно получить по тел. 
8 (48646) 2-18-03.

Департамент имущества, промышленности и информа-
тизации Орловской области в соответствии со статьей 34 Зе-
мельного кодекса РФ информирует о возможном предостав-
лении в аренду земельного участка сроком на 3 года для це-
лей, не связанных со строительством, местоположением:

— Орловская область, г. Орел, ул. Солнцевская, д. 16, 
ПГК «Солнцевский» (в районе гаража № 133, 134, 135, 136, 
137, 138, 139), предполагаемой площадью 450 кв. м, с ви-
дом разрешенного использования — гостевая стоянка ин-
дивидуального легкового автотранспорта (код — 18.221).

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка 
принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со 
дня опубликования информации с 10.00 до 17.00 в рабочие 
дни (перерыв — с 13.00 до 14.00) по адресу, г. Орел, наб. Дуб-
ровинского, 70, каб. 414.

Департамент имущества, промышленности и инфор-

матизации Орловской области в соответствии со статьей 34 
Земельного кодекса РФ информирует о возможном предо-

ставлении в аренду земельного участка сроком на 3 года 
для целей, не связанных со строительством, местоположени-
ем:

— Орловская область, г. Орел, Московское шоссе, пра-

вая сторона перед поворотом на пер. Межевой, предпо-

лагаемой площадью 1100 кв. м, с видом разрешенного 

использования — гостевая стоянка индивидуального лег-

кового автотранспорта (код — 18.221).

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка 
принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со 
дня опубликования информации с 10.00 до 17.00 в рабочие 
дни (перерыв — с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Орел, наб. Дуб-
ровинского, 70, каб. 414.

Шахмурзаев Иса Абуязидович, представитель от имени 
собственников 2 (двух) земельных долей размером 8,5 га каж-
дая, в праве общей долевой собственности на земельный уча-
сток из земель сельскохозяйственного назначения, располо-
женный по адресу: Орловская область, Новодеревеньковский 
район, Никитинский с/с, СПК «Дубы», кадастровый номер уча-
стка 57:20:0000000:194,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении своих доверителей — собственников земель-

ных долей — выделить земельный участок общей площадью 
17 га в счет 2 (двух) земельных долей в следующих границах:

отделение №1, севооборот №1, поле I, часть рабочего уча-
стка №2, итого 14 га пашни, а также кормовые угодья 3 га 
вблизи ур. верх Петухов, с обоих сторон ручья, расположен-
ные в составе земельного массива по адресу: Орловская об-
ласть, Новодеревеньковский район, Никитинский с/с, СПК 
«Дубы».

Информацию о собственниках земельных долей, а также 
дополнительные сведения о местоположении выделяемого 
участка можно получить у представителя собственников либо в 
соответствующих государственных учреждениях. Обоснован-
ные возражения от участников общей долевой собственности 
по местоположению выделяемого земельного участка вруча-
ются представителю собственников земельных долей лично 
под роспись либо направляются в его адрес: Орловская об-
ласть, Новодеревеньковский район, Никитинский с/с, пос. Ду-
бы по почте заказным письмом с описью вложения и уведом-
лением о вручении в течение 30 дней со дня публикации на-
стоящего извещения. К возражениям, в какой бы форме они 
ни были представлены, возражающая сторона обязана прило-
жить следующие документы: копию документа, удостоверяю-
щего личность (паспорт), копию доверенности (в случае пред-
ставительства), копии документов, подтверждающих право 
собственности на земельную долю (долю в праве), а также 
контактные данные для связи с целью урегулирования спора.

Департамент имущества, промышленности и информа-
тизации Орловской области в соответствии со статьей 34 Зе-
мельного кодекса РФ информирует о возможном предостав-
лении в аренду земельного участка сроком на 3 года для це-
лей, не связанных со строительством, местоположением:

— г. Орел, Московское шоссе, остановка «Завод УВМ 
им. Руднева», площадь 10,5 кв. м, вид разрешенного ис-
пользования — остановочный павильон с торговым па-
вильоном.

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка 
принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со 
дня опубликования информации с 10.00 до 17.00 в рабочие 
дни (перерыв — с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Орел, наб. Дуб-
ровинского, 70, каб. 407.

Саушев Игорь Геннадьевич и Квасова Елена Николаевна, 
представители, действующие по доверенности от имени собст-
венников 10 земельных долей размером 5,3 га каждая, в том числе 
пашни — 5,3 га каждая, в праве общей долевой собственности на 
земельный участок общей площадью 559,1 га, кадастровый номер 
57:11:002 02 01:35, расположенный по адресу: Орловская область, 
Мценский район, Спасско-Лутовиновский с/с, СП «Зароща», нахо-
дящийся в общей долевой собственности граждан-собственников 
105,5 земельной доли,

ИЗВЕЩАЮТ
о намерении собственников выделить земельный участок 

общей площадью 53 га, в том числе пашни — 53 га, из земель 
сельскохозяйственного назначения для сельскохозяйствен-
ного использования, местоположение: Орловская область, 
Мценский район, Спасско-Лутовиновский с/с, СП «Зароща»: 

севооборот 2, 
поле I, рабочий участок №9, площадь — 26 га, 
поле II, рабочий участок №3, площадь — 27 га (общая — 83 га). 
Обоснованные возражения от участников общей долевой соб-

ственности по местоположению выделяемого земельного участка 
можно направлять по адресу: Россия, г. Мценск, ул. Заводская, 
д. 3-а по почте заказным письмом, с описью вложения и уведом-
лением о вручении в течение 30 дней со дня публикации настоя-
щего извещения.

Более подробную информацию можно получить по 
тел. 8 (48646) 2-18-03.

Конкурсный управляющий ЗАО «Образцово» сообщает, что продолжается продажа 
недвижимого имущества ЗАО «Образцово», расположенного по адресу: Орловская 
обл., Орловский р-н, д. Образцово:

№ п/п Наименование имущества Начальная цена
д. Образцово

1 Капустохранилище, 1970 г., общ. пл. 1245,20 кв. м 321 850,00 руб.
2 Комплекс животноводческий (408 голов), 1977 г., общ. пл. 3260 кв. м 490 700, 00 руб.
3 Коровник (100 голов), 1973 г., общ. пл. 917,40 кв. м 124 650,00 руб.
4 Коровник, 1973 г., пл. 888,10 кв. м 117 600,00 руб.
5 Коровник, 1974 г., общ. пл. 825,10 кв. м 130 700,00 руб.
6 Коровник, 1984 г ., общ. пл. 1692,90 кв. м 418 500,00 руб.

Для подачи заявки и за получением более подробной информации о продаваемом имущест-
ве обращаться по адресу: г. Орел, ул. Пролетарская Гора, д. 3, пом. 45, адвокатский кабинет 
Свиридова А.Е. либо по тел.: 8 (4862) 76-11-79; 48-35-45.

Департамент имущества, промышленности и информа-
тизации Орловской области в соответствии со статьей 34 Зе-
мельного кодекса РФ информирует о возможном предостав-
лении в аренду земельного участка сроком на 3 года для це-
лей, не связанных со строительством, местоположением:

— г. Орел, ул. Городская, 98-г, площадь — 480,27 кв. м, 
вид разрешенного использования — гостевые стоянки 
индивидуального легкового автотранспорта.

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка 
принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со 
дня опубликования информации с 10.00 до 17.00 в рабочие 
дни (перерыв — с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Орел, наб. Дуб-
ровинского, 70, каб. 414.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Cayшев Игорь Геннадьевич и Квасова Елена Николаев-

на, представители, действующие по доверенности от имени 
собственников 16 земельных долей размером 6,1 га каждая, в 
том числе пашни — 6,1 га каждая, в праве общей долевой соб-
ственности на земельный участок общей площадью 938,47 га, 
кадастровый номер 57:11:000 00 00:0101, расположенный по 
адресу: Орловская область, Мценский район, Аникановский 
с/с, СПК «Фарафоново», находящийся в общей долевой соб-
ственности граждан-собственников 153,8 земельной доли,

ИЗВЕЩАЮТ

о намерении собственников выделить земельный уча-

сток общей площадью 97,6 га, в том числе пашни — 

97,6 га, из земель сельскохозяйственного назначения 

для сельскохозяйственного использования, местополо-

жение: Орловская область, Мценский район, Аниканов-

ский с/с, СПК «Фарафоново»: 

севооборот 1, поле IV,

рабочий участок №1, площадь — 3,4 га (общая — 10 га), 

рабочий участок №2, площадь — 21,2 га (общая — 36 га), 

севооборот 2, поле I,

рабочий участок №1, площадь — 42 га, рабочий уча-

сток № 2, площадь — 31 га.

Обоснованные возражения от участников общей долевой 
собственности по местоположению выделяемого земельного 
участка можно направлять по адресу: Россия, г. Мценск, 
ул. Заводская, д. 3-а по почте заказным письмом с описью 
вложения и уведомлением о вручении в течение 30 дней со 
дня публикации настоящего извещения.

Более подробную информацию можно получить по тел. 
8 (48646) 2-18-03.

Саушев Игорь Геннадьевич, Квасова Елена Николаевна и 
Магомедов Исабег Гаджиевич, представители, действующие по 
доверенности от имени собственников 9 земельных долей разме-
ром 5,7 га каждая, в том числе пашни — 5,7 га каждая, в праве об-
щей долевой собственности на земельный участок общей площа-
дью 940,5 га, кадастровый номер 57:11:003 02 01:588, располо-
женный по адресу: Орловская область, Мценский район, Чахин-
ский с/с, СП «Подбелевец», ОАО «Агрофирма «Зуша-Мценск», на-
ходящийся в общей долевой собственности граждан-собственни-
ков 165 земельных долей,

ИЗВЕЩАЮТ
о намерении собственников выделить земельный участок 

общей площадью 51,3 га, в том числе пашни — 51,3 га, из зе-
мель сельскохозяйственного назначения для сельскохозяйс-
твенного использования, местоположение: Орловская об-
ласть, Мценский район, Чахинский с/с, СП «Подбелевец», 
ОАО «Агрофирма «Зуша-Мценск»: 

полевой севооборот, поле II, рабочий участок №2, пло-
щадь — 51,3 га (общая — 111 га).

Обоснованные возражения от участников общей долевой соб-
ственности по местоположению выделяемого земельного участка 
можно направлять по адресу: Россия, г. Мценск, ул. Заводская, 
д. 3-а по почте заказным письмом с описью вложения и уведомле-
нием о вручении в течение 30 дней со дня публикации настоящего 
извещения.

Более подробную информацию можно получить по тел. 
8 (48646) 2-18-03.

ПОДШИПНИКИ, РТИ, ЭЛЕКТРОДЫПОДШИПНИКИ, РТИ, ЭЛЕКТРОДЫ
  стопорные кольца, цепи, звеньястопорные кольца, цепи, звенья
 манжеты, сальники, кольца уплотнительные манжеты, сальники, кольца уплотнительные
 паронит, техпластины паронит, техпластины
 ремни приводные вентиляторные,  ремни приводные вентиляторные, 

вариаторные, сельскохозяйственныевариаторные, сельскохозяйственные
 рукава напорные, напорно-всасывающие,  рукава напорные, напорно-всасывающие, 

для газовой сварки и резки металловдля газовой сварки и резки металлов
 РВД (рукава высокого давления) РВД (рукава высокого давления)
 насосы НШ насосы НШ
 металлорежущий и слесарный инструмент металлорежущий и слесарный инструмент

Орловский филиал ООО «Трансмаш»:Орловский филиал ООО «Трансмаш»:
г. Орел, ул. Инженерная, 7 (район Веселой Слободы);г. Орел, ул. Инженерная, 7 (район Веселой Слободы);

тел. 8 (4862) 76-06-70, тел./факс 76-06-69.тел. 8 (4862) 76-06-70, тел./факс 76-06-69.
Товар сертифицирован.

КРИМИНАЛ

29 марта 2011 года присяжные 

заседатели провозгласили вердикт 

по головному делу в отношении 

И.Л. Иванова  и С.А. Безменова, 

обвиняемых в совершении убийства 

50-летнего жителя г. Болхова  

А.А. Кулакова и разбойном 

нападении на его престарелую мать 

А.А. Кулакову.

Как сообщил руководитель Орловского МСО 
СУ СК РФ по Орловской области И.А. Булгаков, в 
ночь с 7 на 8 июля 2010 года Иванов и Безменов 
решили завладеть денежными средствами, по-
лученными А.А. Кулаковой от правительства Гер-
мании, полагавшимися ей как узнику фашист-
ских концлагерей. Проникнув в дом, преступни-
ки избили потерпевшего и его мать. В результа-
те полученных увечий мужчина скончался на ме-
сте преступления, а его матери удалось выжить. 
Злоумышленники, захватив с собой 76 тысяч 
рублей, скрылись с места преступления. 

Позже А.А. Кулакова была помещена в боль-
ницу. Именно она помогла следователям Орлов-
с к о г о  М С О  С л е д с т в е н н о г о  у п р а в л е н и я 
Следственного комитета РФ по Орловской об-
ласти и сотрудникам ОВД по Болховскому райо-
ну Орловской области, которые за месяц смогли 
распутать это преступление.

12 судей из народа единогласно признали 
И.Л. Иванова и С.А. Безменова виновными, а 
приговором Орловского областного суда от 
30.03.2011 года Безменову, в ходе всего следст-
вия полностью отрицавшему свою причастность 
к совершенному злодеянию, назначено наказа-
ние в виде 18 лет лишения свободы с отбывани-
ем наказания в колонии строгого режима. 
Сотрудничавший со следствием Иванов прове-
дет в местах лишения свободы чуть меньше — 
10 лет.

По информации СУ СК РФ 
по Орловской области.

Осуществляя проверку соб-
людения законодательства о 
противодействии экстремист-
ской деятельности, прокуратура 
Кромского района обнаружила, 
что ученики Кромской средней 
общеобразовательной школы 
Кромского района Орловской 
области имеют свободный до-
ступ к экстремистским материа-
лам.

В кабинете видеохостинга Ян-
декс.Видео все желающие могли 
свободно посмотреть фильм 
«Вечный жид» (нем. Der Ewige 

Jude — документально-пропа-
гандистский фильм режиссера 
Фрица Хиплера, 1940 год).

Согласно п. 5 федерального 
списка экстремистских материа-
лов кинофильм «Вечный жид» 
еще 25 апреля 2004 года реше-
нием Тихвинского городского су-
да был признан экстремистским 
материалом.

Федеральный список экстре-
мистских материалов составля-
ется Министерством юстиции 
России (ранее — Росрегистра-
цией) на основе судебных реше-

ний. В него включаются различ-
ные материалы, признанные экс-
тремистскими. Впервые он был 
опубликован 14 июля 2007 года и 
сначала состоял из 14 пунктов. С 
тех пор список регулярно обнов-
ляется и по состоянию на март 
2011 года содержит 808 пунктов. 
В этот список входят статьи, бро-
шюры, листовки, книги, номера 
газет, журналов, кинофильмы, 
видеоролики и музыкальные 
произведения националистско-
го, религиозного и иного харак-
тера, провоцирующие беспоряд-
ки, гражданское неповиновение, 
террористические акции и мето-
ды партизанской войны.

Как гласит ч. 1 ст. 13 Феде-
рального закона от 25.07.2002 г. 

№ 114-ФЗ «О противодействии 
экстремистской деятельности», 
на территории Российской Фе-
дерации запрещается распро-
странение экстремистских мате-
риалов, а также их производство 
и хранение в целях распростра-
нения.

30 марта 2011 года М.В. Гри-
шин обратился в Хамовнический 
районный суд г. Москвы с иском 
к владельцу видеохостинга, что-
бы тот обязался удалить с сайта 
все видеофайлы с фильмом 
«Вечный жид».

Аналогичный иск прокурор 
района предъявил к владельцу 
видеохостинга Видео@Mail.ru — 
ООО «Мэйл.ру» в Савеловский 
районный суд г. Москвы.

По информации 

прокуратуры 

Кромского района.

Следственный комитет про-
вел проверку в отношении жите-
ля Урицкого района, который пы-
тался дать взятку сотруднику 
ОБЭП по Должанскому району. 
Таким способом гражданин ре-
шил откупиться от уголовного 
преследования.

Молодого человека 1990 года 
рождения, жителя села Городи-

ще, задержали по подозрению в 
грабеже. Злоумышленник при-
шел в торговый павильон и поп-
росил у продавца продукты и 
спиртное. Товар он сложил в сум-
ку, а когда она была заполнена, 
внезапно убежал, не заплатив за 
товар. Продавщица не растеря-
лась и тут же позвонила в поли-
цию.

Спустя несколько минут на 
место прибыла следственно-
оперативная группа ОВД по 
Должанскому району. Продавец 
и другие свидетели подробно 
описали внешность злоумыш-
ленника и указали, в какую сто-
рону он побежал. Подозревае-
мый был задержан по горячим 
следам.

Но надежда остаться безнака-
занным не покидала его. Свою 
свободу парень оценил в 5 тысяч 
рублей. Именно такую сумму он 
предложил оперативнику ОБЭП 
за то, чтобы тот скрыл факт со-
вершения грабежа. Сотрудник 
полиции отказался взять деньги 
и предупредил задержанного об 

уголовной ответственности за 
дачу взятки. Но молодого чело-
века это не остановило. Он пред-
принял вторую попытку и пред-
ложил оперативнику в два раза 
больше — десять тысяч рублей. 
Полицейский отказался нару-
шить закон и не взял деньги.

Попытка дать взятку долж-
ностному лицу была задокумен-
тирована. По данному факту про-
водится проверка. Решается 
вопрос о возбуждении уголов-
ного дела — теперь уже по ста-
тье 291 УК РФ — «Дача взятки». 
Задержанному может грозить 
наказание в виде штрафа от двух 
тысяч рублей или до трех лет ли-
шения свободы.

По материалам 

пресс-службы 

УВД по Орловской области.

Экстремизм в свободном доступе
Прокурор Кромского района М.В. Гришин обратился 

с иском к ООО «Яндекс» — владельцу известного 

видеохостинга Яндекс.Видео.

Грабёж плюс взятка
Недобропорядочные граждане часто думают, что за 

определенную сумму денег можно решить все свои 

проблемы с законом и даже купить свободу. На деле 

же оказывается, что это далеко не так. И кодекс 

чести для многих сотрудников органов внутренних 

дел оказывается выше, чем соблазн легкой наживы.

Раскольниковы 
нашего времени

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

В начале беседы, по давней 
и доброй традиции, фанаты 
повязали Игорю Юрьевичу 
шарф с клубной символикой, 
приняв его в свои ряды, и по-
дарили DVD-диски с записью 
лучших игр и голов орловской 
команды в самые значимые 
для нее годы.

Поблагодарив фанов за 
оказанное внимание, прези-
дент клуба выслушал их про-
сьбы и пожелания, предвари-
тельно высказав мнение о том, 
как ему видится сотрудниче-
ство с клубными болельщика-
ми:

— Считаю очень значимым 
вопрос взаимного доверия 
между руководством команды 
и ее поклонниками. Мы все 
вместе должны работать на 
имидж команды, а футболисты 

«Русичей» своей добротной 
игрой и красивыми победами 
должны поднимать престиж 
нашей области и радовать 
своих болельщиков, — сказал 
И.Ю. Гармаш.

В ходе беседы Игорь Юрье-
вич пообещал фанатам свою 
поддержку в деле организации 
«Клуба болельщиков», в част-
ности, был затронут вопрос о 
предоставлении помещения 
для данного клуба и выделе-
нии болельщикам автобусов 
на выездные игры «Русичей». 
Отдельной темой разговора 
стало недопонимание, возник-
шее в последний год между 
фанатами и представителями 
правоохранительных органов. 
И в этом вопросе президент 
клуба пообещал разобраться.

— Надо уметь договари-
ваться между собой, учиться 
друг у друга и брать самое по-

лезное. Думаю, что совмест-
ными усилиями мы придем к 
взаимопониманию, — сказал 
Игорь Юрьевич.

В заключение разговора 
И.Ю. Гармаш и фанаты обсу-
дили план подготовки к матчу 
открытия футбольного сезона 
2011 года, который пройдет 
17 апреля в Орле, когда «Ру-
сичи» встретятся с белгород-
ским «Салютом».

Не будем раскрывать чита-
телям нашей газеты все задум-
ки, которые готовятся руковод-
ством клуба и болельщиками 
на этот день, скажем только, 
что праздник, на котором бу-
дет присутствовать Губернатор 
Орловской области А.П. Коз-
лов, станет запоминающимся 
и необычным для всех поклон-
ников футбола.

Игорь КОНЫЧЕВ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

ПРЕЗИДЕНТ «РУСИЧЕЙ» ВСТРЕТИЛСЯ С ФАНАТАМИ
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